



## Consejo Económico y Social

Distr. general  
30 de octubre de 2017  
Español  
Original: inglés

---

### Comisión de Desarrollo Social

56° período de sesiones

31 de enero a 7 de febrero de 2018

**Seguimiento de la Cumbre Mundial sobre Desarrollo Social y del vigésimo cuarto período extraordinario de sesiones de la Asamblea General: tema prioritario: estrategias de erradicación de la pobreza para lograr el desarrollo sostenible para todos**

### **Declaración presentada por Asabe Shehu Yar'Adua Foundation, organización no gubernamental reconocida como entidad consultiva por el Consejo Económico y Social\***

El Secretario General ha recibido la siguiente declaración, que se distribuye de conformidad con lo dispuesto en los párrafos 36 y 37 de la resolución [1996/31](#) del Consejo.

---

\* La presente declaración se publica sin revisión editorial.



## **Declaración**

### **Estrategias de erradicación de la pobreza para lograr el desarrollo sostenible para todos**

La pobreza es más perniciosa de lo que creemos. No cabe ninguna duda de que ha sido una de las fuerzas que más ha retrasado el crecimiento económico y social. En 2015, cuando las Naciones Unidas adoptaron la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible, reconocieron que “la erradicación de la pobreza en todas sus formas y dimensiones es el mayor desafío a que se enfrenta el mundo y constituye un requisito indispensable para el desarrollo sostenible”.

A continuación figuran algunas de las estrategias que pueden ayudar a erradicar la pobreza para lograr el desarrollo sostenible para todos:

- **Educación:** Se ha afirmado que la educación es una forma de escapar de la pobreza. La educación influye sobre la manera de pensar y de actuar. Reduce las desigualdades económicas porque la disparidad entre los trabajadores de orígenes humildes y acomodados disminuye drásticamente cuando reciben la misma educación. Contribuye a que haya más personas preparadas para la vida laboral, y el hecho de que en un país haya más trabajadores se traduce automáticamente en una reducción del desempleo. La educación también es beneficiosa para la salud de las personas a lo largo de la vida; las mujeres que han recibido formación saben cómo preparar comidas saludables para su familia y tienen conocimientos sobre las vacunas y la salud; las personas formadas son más capaces de protegerse de las enfermedades, y de proteger a su familia. Tenemos la obligación de asegurarnos de que todos los niños estén escolarizados.
- **Desarrollo de aptitudes:** Todas las personas tienen un talento o algo que se les da bien; lo único que necesitan es especializarse en ello para poder ganarse la vida. Por ejemplo, un estudiante de bellas artes puede convertirse en arquitecto; hay personas capaces de reparar aparatos eléctricos que podrían empezar a trabajar como electricistas mediante una especialización.
- **Intervención gubernamental:** El Gobierno debe centrarse en el sector de la fabricación. Y el sector agrícola debe reformarse. Distintos estudios han puesto de manifiesto que el 75% de los pobres son agricultores. Es necesario que a los agricultores se les proporcionen infraestructuras y se les concedan préstamos. Si este sector consigue desarrollarse, reportará a la economía enormes beneficios, ya que generará oportunidades de empleo, aumentará los ingresos nacionales y, además, proporcionará alimentos e insumos al sector industrial, lo que producirá divisas y generará un mercado interno para los productos y servicios no agrícolas, y contribuirá al crecimiento general de la economía.
- **Rendición de cuentas del Gobierno:** La corrupción tiene una larga historia y se hace patente en el Gobierno. Contar con un procedimiento para supervisar las actividades y el gasto del Gobierno contribuiría en gran medida a resolver el problema de la pobreza nacional. Para ello, debe implantarse un modelo eficaz de tecnología financiera que ponga freno a la corrupción del Gobierno; cuando en un territorio hay corrupción, muchas cosas tienden a funcionar mal.
- **Igualdad:** Los pobres no deben ser tratados como pobres. Todo el mundo debe tener acceso en igualdad de condiciones a la justicia, los servicios sociales, un hogar, alimentos y vivienda. Además, los proyectos relacionados con la mitigación de la pobreza deben dirigirse directamente a sus beneficiarios, para evitar que los ricos se enriquezcan mientras los pobres siguen empobreciéndose.

Proponemos este modelo de solución para erradicar la pobreza porque ello es fundamental en una economía del conocimiento y obligatorio para el desarrollo continuo de todos los países. Aunque no exista ninguna solución que, por sí sola, sirva para combatir esta amenaza que dificulta enormemente la mejora de la calidad de vida de las naciones, podemos reducir las diferencias aplicando nuevos enfoques y estrategias de apoyo a la población mediante foros de ayuda en materia de educación, empoderamiento social y provisión de instrumentos y recursos para emprendedores autónomos, y alentando y asesorando al Gobierno, en todos los planos, sobre cómo promover el desarrollo sostenible en la sociedad.

---